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DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 60 DEL 18/06/2024

OGGETTO: MOZIONE INCIDENTALE AVENTE AD OGGETTO "LAVORI URGENTI 
ALLA SCUOLA PRIMARIA VILLA SAN LORENZO E PROGETTAZIONE 
AMPLIAMENTO DELLA STESSA", PRESENTATA DAI GRUPPI 
CONSILIARI PARTITO DEMOCRATICO, ECOLO' E SINISTRA 
ITALIANA.

L'anno duemilaventiquattro, il giorno diciotto del mese di Giugno alle ore 15:30, previa 
convocazione con avviso scritto tempestivamente notificato, si è riunito il Consiglio Comunale in 
sessione Ordinaria.

All’appello uninominale risultano:
Pres. Ass.

FALCHI LORENZO X
ARMENI ILARIA X
TRALLORI GIACOMO X
ADAMO MICHELE X
CALZOLARI MARCO X
BINDI ANTONIO X
IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO X
COSI STEFANO X
DALIDI MARISA X
GUARDUCCI ANDREA X
COZZI FUCILE CLAUDIO X
BENDONI FIORELLA X
SASSOLINI SERENA X
PRADAL BRUNO X
BICCHI SILVIA X
BUSSOTTI ALESSANDRO X
FALCHINI IRENE X
KAPO DIANA X
NANNINI FABIO X
MARTELLA STEFANO X
BRUNORI DANIELE X
VITRANO MAURIZIO X
POLIMENI GIUSEPPE X
MENGATO STEFANO X
TOCCAFONDI GABRIELE X

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO COMUNALE, Paola Anzilotta.
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Assume la Presidenza Serena Sassolini nella sua qualità di PRESIDENTE DEL CONSIGLIO e 
riconosciuta legale l’adunanza dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i 
consiglieri: IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO, BUSSOTTI ALESSANDRO, POLIMENI 
GIUSEPPE.

Risultano altresì presenti gli Assessori comunali: PECCHIOLI CLAUDIA, LABANCA 
MASSIMO, MADAU JACOPO, SANQUERIN CAMILLA.

La Presidente chiede al Consiglio di deliberare sull’oggetto sopra indicato.
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IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la Mozione incidentale avente ad oggetto “Lavori urgenti alla Scuola Primaria Villa San 
Lorenzo e progettazione ampliamento della stessa”, presentata dai Gruppi consiliari Partito 
Democratico, Ecolò e Sinistra Italiana;

PRESO ATTO dell’illustrazione dell’argomento da parte del Consigliere M.Calzolari, così come 
risulta dal resoconto verbale della seduta consiliare;

DATO ATTO che, successivamente all’appello uninominale e nel corso della seduta, sono entrati 
in aula i Consiglieri M.Vitrano e G.Toccafondi, nonchè le Assessore B.Corsi e S.Martini e sono 
usciti l’Assessora C.Sanquerin ed il Consigliere P.A. Iasiello;

DATO ATTO del dibattito intercorso, in cui sono intervenuti il Consigliere S.Mengato, nonché la 
Vice Sindaca C.Pecchioli ed i Consiglieri G.Toccafondi, M.Calzolari, D.Brunori, S.Bicchi e  
l’Assessora S.Martini, così come risulta dal resoconto verbale della seduta; 

UDITE le dichiarazioni di voto espresse dai Consiglieri S.Mengato, D.Brunori e G.Toccafondi, 
così come risulta dal resoconto verbale della seduta; 
DATO ATTO che, durante il dibattito intercorso, sono rientrati in aula l’Assessora C.Sanquerin ed 
il Consigliere P.A. Iasiello e sono usciti il Consigliere S. Cosi ed il Sindaco L.Falchi, per cui al 
momento della votazione sono presenti n. 18 Consiglieri;

CON la seguente VOTAZIONE espressa in modo palese:
- Consiglieri presenti n. 18
- Consiglieri votanti n. 18
- Voti contrari n. 4 (D.Brunori, M.Vitrano, G.Polimeni – Lega; S.Mengato – Fratelli d’Italia)
- Voti favorevoli n. 14 (Partito Democratico, Per Sesto, Sinistra Italiana, Italia Viva)

DELIBERA

di approvare la Mozione incidentale di cui in premessa, il cui testo si rimette in allegato sotto la 
lettera A), quale parte integrante e sostanziale della presente Deliberazione.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO COMUNALE
Paola Anzilotta

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Serena Sassolini

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)



Al Presidente del Consiglio comunale,

al Sindaco

MOZIONE INCIDENTALE

Oggetto: Lavori urgenti alla Scuola Primaria Villa San Lorenzo e progettazione ampliamento 
della stessa.

PREMESSO CHE:

- nel territorio di Sesto Fiorentino sono presenti 28 plessi scolastici di proprietà comunale, dai nidi 
d’infanzia alle scuole secondarie di primo grado, che, per la maggior parte, sono state costruite ne-
gli anni Settanta e Ottanta, in periodi quindi antecedenti l’entrata in vigore della Legge 13/1989;

- l‘amministrazione comunale pone da sempre grande attenzione nella manutenzione degli edifici 
scolastici affinché le scuole del territorio siano sicure, belle e adeguate allo sviluppo dei bambini e 
dei ragazzi che le frequentano, come dimostrato dagli oltre cinque milioni di euro che in tre anni, 
dall’inizio del mandato amministrativo, sono stati investiti in tal senso;

- i numerosi interventi effettuati riguardano sia le piccole manutenzioni quotidiane, sia le migliorie 
concordate con i dirigenti scolastici e gli insegnanti per rispondere alle diverse esigenze formative e 
didattiche, sia lavori pubblici strutturali di efficientamento energetico, adeguamento sismico e ab-
battimento delle barriere architettoniche;

- il rapporto tra amministrazione comunale e dirigenti e personale scolastico è costante e volto a ri-
solvere le criticità che di volta in volta si presentano, nonché a far emergere le sempre nuove esi-
genze e pianificare congiuntamente gli interventi necessari;

- anche quest'anno il Comune di Sesto Fiorentino, nonostante i tagli già operati e quelli annunciati 
da parte del Governo Meloni, investirà molte risorse in edilizia scolastica per effettuare gli interven-
ti durante il periodo estivo, in quanto periodo maggiormente indicato per questo tipo di lavori;



CONSIDERATO CHE:

- la scuola primaria “Villa San Lorenzo”, appartenente al Comprensivo “Falcone e Borsellino”, 
ospita circa 180 studenti in 8 classi;

- la scuola è adiacente all’omonima Villa San Lorenzo al Prato, di origine medievale e ampliata nel 
Quattrocento, e tale vicinanza fa sì che gli studenti possano svolgere attività didattiche e ricreative 
nel più grande giardino scolastico presente nel nostro Comune;

- il valore storico della Villa rende la stessa e il giardino siti in un’area vincolata e ogni modifica 
della pianta e miglioria deve essere sottoposta a parere della Soprintendenza;

- le palestre sono obbligatorie solo per le scuole con un numero maggiore di dieci classi e, nei soli 
tre plessi in tutto il Comune in cui non vi sono tali spazi, è previsto un servizio di accompagnamen-
to attraverso pulmini comunali per tutti i bambini, così come garantito agli studenti di Villa San Lo-
renzo che svolgono le attività motorie nella grande palestra della scuola L.L. Radice;

EVIDENZIATO CHE:

- la scuola Villa San Lorenzo, al pari degli altri plessi scolastici del territorio, è stata oggetto di nu-
merosi interventi da parte dell’amministrazione Comunale, non ultimo il rifacimento del cortile 
d’ingresso con annesso abbattimento di barriere architettoniche, per un importo di circa 150mila 
euro, e altri interventi quali la sostituzione di alcuni infissi, oltre la manutenzione ordinaria;

- anche per l’estate 2024 la scuola primaria Villa San Lorenzo sarà interessata dai lavori estivi già 
pianificati insieme ai dirigenti scolastici, tra cui il ripristino del refettorio attraverso l’eliminazione 
della cd. Aula Covid, al fine di restituire alla scuola uno spazio polivalente e fonte di sviluppo di 
numerose e ulteriori abilità sociali, relazionali e cognitive;

- saranno effettuati anche interventi di manutenzione, tra cui il ripristino dell’ascensore, non appena 
saranno risolte le criticità tecniche che finora, nonostante l’impegno dell’amministrazione, ne hanno 
impedito la risoluzione;

PRESO ATTO CHE:

- l’eliminazione delle barriere architettoniche è un obiettivo di fondamentale importanza per garan-
tire pari diritti e ridurre le disparità e ogni discriminazione in termini di fruibilità di spazi;

- tutti i nuovi spazi ed edifici pubblici vengono progettati per essere completamente accessibili e in 
questi anni, nonostante la limitatezza delle risorse a disposizione, c’è stato e continuerà ad esserci 
un lavoro costante e progressivo di superamento delle barriere architettoniche dagli edifici e dagli 
spazi progettati e realizzati in passato;

- il Comune di Sesto Fiorentino ha recentemente ottenuto un finanziamento di 20 mila euro per re-
digere il PEBA, ovvero il Piano di Eliminazione delle Barriere Architettoniche, per monitorare le 
barriere ancora esistenti negli spazi urbani e pianificare e coordinare in modo ancora più puntuale 
gli interventi per l’accessibilità;

- nei plessi scolastici l’assoluta priorità è data proprio a tutti gli interventi volti sia ad eliminare le 
barriere architettoniche che a fornire agli alunni con disabilità tutti gli strumenti necessari affinché 



le diverse abilità non siano mai un limite ma un’opportunità di arricchimento tanto per gli alunni 
con disabilità quanto per i loro compagni, attraverso progetti inclusivi come le aule morbide o inso-
norizzate, a seconda delle esigenze espresse dai docenti e dalle famiglie;

- l’amministrazione comunale ha sempre dato massima priorità e urgenza a tutte le azioni necessarie 
per garantire a ogni bambino la migliore accessibilità alle scuole presenti su tutto il territorio comu-
nale, pianificando durante il periodo estivo tutti gli interventi atti a raggiungere tale scopo sulla base 
delle richieste e delle sollecitazioni pervenute all’amministrazione, garantendo così a tutti i bambini 
le stesse opportunità fin dall’inizio di ogni anno scolastico;

- la scuola Villa San Lorenzo risulta pienamente accessibile, anche nella parte del giardino, attraver-
so un percorso laterale ma, al fine di rendere il percorso più agevole, è allo studio il progetto di una 
rampa che dovrà essere sottoposto al parere della Soprintendenza;

SI IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA

- a continuare ad investire in interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria nelle scuole del 
Comune di Sesto Fiorentino;

- a continuare a realizzare interventi di eliminazione di barriere architettoniche su tutto il territorio 
comunale, per facilitare l’inclusione e la partecipazione di tutti i cittadini alla vita della comunità.

I Consiglieri comunali

Marco Calzolari - Partito Democratico

Stefano Martella - Ecolò

Irene Falchini - Sinistra Italiana


